



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Plantation de haies : les jeunes s'engagent

Dans le cadre du projet alimentaire territorial Royan Atlantique et du programme EVA17, un chantier de plantation de 1,5 km de haies est organisé cet hiver avec une trentaine de jeunes en service civique (association Unis Cité) et de la Mission Locale ainsi que des écoliers (CM1/CM2) sur quatre exploitations du territoire.

Vous êtes conviés à assister au premier temps fort de cette opération :

vendredi 26 janvier après-midi
au Domaine Daisy du producteur Alexis Moreau
Situé au Moulin de la Groie à Cozes.

Il s'agira d'une journée de formation pour ces « jeunes planteurs ». Après un apport théorique le matin, la mise en pratique se déroulera l'après-midi avec un premier chantier de plantation chez le producteur Alexis Moreau. Ces mêmes jeunes seront ensuite amenés à accompagner des écoliers (CM1/CM2) sur les chantiers de plantation programmés le vendredi 2 février chez trois autres producteurs : Florian Balay à Semussac, Benoît Papin à Corme-Écluse et Monique et Pierre Rolland à la Ferme côtière, à Saint-Georges-de-Didonne.

L'un des objectifs poursuivis par la CARA et ses partenaires dans le projet alimentaire territorial (PAT) est **d'accompagner les producteurs vers des pratiques agro-environnementales**. La (re)plantation de haies en fait partie. En effet, les haies protègent les cultures du vent, luttent contre l'érosion et favorisent la biodiversité et notamment la présence d'auxiliaires de culture (espèces qui trouvent refuge dans les haies et peuvent contribuer à réguler les pucerons par exemple).

La Charente-Maritime bénéficie d'un dispositif « entretien et valorisation de l'arbre » (EVA17) porté par le Conseil départemental et la chambre d'agriculture. Ce programme vise à restaurer la relation étroite liant le monde agricole à l'arbre champêtre, en favorisant l'implantation de haies (accompagnement technique et financement des plants et des protections) et en promouvant leur multifonctionnalité (qualité de l'eau, biodiversité, effet brise-vent, biodiversité fonctionnelle, préservation des sols...). Depuis le début des années 2000, le programme EVA17 a permis de planter plus de 800 000 arbres, soit plus de 700 kms de haies, et les agriculteurs y tiennent une bonne place.

Cette action rejoint les objectifs du projet de territoire pour la gestion de l'eau (PTGE) animé par le Syndicat mixte du bassin de la Seudre, également mobilisé sur ce chantier participatif.